

# Hilo Negro

Boletín Informativo del Sindicato Único de CGT Burgos

Nº 268 Agosto 2020

“El hombre que me da trabajo, al que tengo que sufrir, este hombre es mi dueño, llámelo como lo llame”. Henry George

## ¿Aprenderemos algo este curso?

En el momento de escribir estas líneas, cuando apenas quedan unos días para que comience el año escolar, nos encontramos sumergidos en una serie de despropósitos e improvisaciones de última hora para organizar algo tan importante y para lo que se ha contado con casi medio año.

El sentido común y las evidencias científicas hasta la fecha nos indican claramente el camino a seguir: evitar el hacinamiento, especialmente si es prolongado, y mejorar la ventilación. Medidas relativamente sencillas y que se alinean con la principal reclamación de docentes y familias para mejorar la calidad de la enseñanza. Se puede “guardar y controlar” a grupos de 30, sí, pero no se puede atender bien a las diversas necesidades y aptitudes de 30 niños y niñas. COVID o no COVID mediante. De la misma manera que se

pueden enviar contenidos maravillosos a través de plataformas digitales, pero no se puede hacer un seguimiento individualizado del nivel de seguimiento y comprensión de esos contenidos. En grandes grupos, los más perjudicados serán siempre los que más atención requieran. La masificación en las aulas, al igual que la enseñanza online, es una forma de excluir.

No existe el riesgo cero y aún existen muchas incertidumbres en torno a esta pandemia, pero como nuestra civilización ha sido creada sobre la idea del hombre dominando a la naturaleza, tenemos dificultades para aceptar otra cosa. Por otro lado, nos han educado para esperar de los gobernantes soluciones para todo y ahora estamos viendo que el emperador estaba totalmente desnudo. Para intentar que no lo vea-

mos, nos anuncian medidas y más medidas, aunque en algunos casos sean contradictorias, imposibles de llevar a cabo o no tengan ningún sentido. Cualquier cosa menos asignar los recursos humanos que se necesitan en sanidad y educación, especialmente si culpabiliza a la gente y/o permite negocios privados.

CGT ya denunciaba en julio que la consejería de educación no había hecho otra cosa que pasar la responsabilidad

para proteger al alumnado en el transporte escolar o en comedores, ni se ha pensado (como de costumbre) en las particularidades de la FP. ¿En qué hemos gastado el presupuesto extra para educación de la UE? ¿Para qué necesitamos cargos de responsabilidad, si nunca asumen ninguna?

Pero la evidencia más clara de lo poco que importan en realidad la educación y la infancia es ver cómo la discusión está centrada en si podrán trabajar los padres o en las repercusiones si hay contagios. Nadie está pensando en cómo detectar y atender las carencias o posibles efectos traumáticos del confinamiento. Hay niños y niñas aterrorizados por la tensión acerca de los contagios, o por la situación de inseguridad y pobreza en la que se han visto súbitamente sumergidas sus familias. Otros habrán aprendido, in-

conscientemente, que la mayor parte de lo que hacen en la escuela no tiene importancia ni sentido.

No permitamos chantajes morales. Los riesgos para la salud física y emocional de toda la comunidad escolar son reales. Los recursos para minimizarlos existen. Si se puede seguir subvencionando empresas contaminantes e insostenibles “para proteger el empleo”, no podemos permitir que los cuidados sigan sosteniéndose sobre la buena voluntad de las trabajadoras o de las familias. Protejamos esos empleos, protejamos la vida.

Plazo para presentar ponencias al orden del día hasta el día 4 de marzo y para presentar candidaturas al SP hasta el día 16 de mayo de 2020 al correo [castillayleon@cgt-cyl.org](mailto:castillayleon@cgt-cyl.org) •



a los centros y hacer anuncios falsos. Rocío Lucas afirmaba que se había hecho un estudio detallado de cada centro y se habían previsto las necesidades, pero sabemos que, excepto en centros rurales, prácticamente ningún aula puede cumplir con las distancias recomendadas y no se ha hecho prácticamente nada por habilitar aulas o edificios en desuso, realizar obras si fuera necesario o contratar al personal suficiente para ponerlas en marcha. Aunque existe poca transparencia, parece que los cupos son similares e incluso inferiores a los del curso pasado. Quizá a última hora se aprueben sustituciones para realizar desdobles durante el tiempo mínimo estrictamente necesario para que se disipe la atención mediática. Tampoco nos constan medidas que no sea la obligatoriedad de mascarillas

# Principales acuerdos de las Plenarias de Coordinación

## 3 de agosto

Se informa de la adquisición de un local en Valladolid como sede de la CGT de Castilla y León.

Se inicia el trámite de registro de la última modificación de los Estatutos del Sindicato.

## 10 de agosto

Aportación de 300 € a la Media Luna Roja del Kurdistan.

Se informa de un conflicto interno por un tema de acoso en el Sindicato Federal Ferroviario, con implicación del Secretario Confederal.

## 17 de agosto

Se formaliza la inscripción en la Escuela de Verano 2020. Título definitivo: "Disidencias en la "nueva normalidad".

Puesta en marcha la campaña "Merindades: lo público y lo común".

## 24 de agosto

Organización de las aperturas normalizadas en los locales a partir de 1 de septiembre

Se informa de la reanudación de varios procesos de elecciones sindicales con Secciones Sindicales: Carnes Selectas, Servicios

Semat, ORA, Ayto. De Burgos, La Plaza-Día, ...

## 31 de agosto

Se informa de la reanudación de la convocatoria del 6º Congreso Territorial de CGT en Castilla y León.

Colaborar en las Jornadas Anti represivas que se celebran los días 10 y 11 de septiembre, en Burgos.

Convocar Pleno del Sindicato el día 24 de septiembre.

Se valora la posibilidad de convocar Asamblea General para octubre •



"Cada semana (lunes a las 18:30, en el local de Calera 12 de Burgos) y de forma extraordinaria y a propuesta de las Co-Secretarías Generales, el S.P. se reunirá en la denominada Plenaria de Coordinación, siendo este el órgano que coordine y desarrolle la ejecución de los acuerdos tomados por el Sindicato en sus Asambleas y Plenos. Los acuerdos que se adopten lo serán por consenso de las personas del S.P. presentes. A la Plenaria de Coordinación **podrá acudir como observadora cualquier persona afiliada que lo desee.**" *Extracto artículo 7 del los Estatutos del Sindicato •*

## Información sobre las Plenarias de Coordinación

# Convocatoria del VI Congreso de CGT en Castilla y León

Se convoca el VI Congreso de la CGT de Castilla y León que tendrá lugar el próximo 13 y 14 de marzo de 2021 en Zamora

## Orden del día:

1. Apertura del Congreso.
2. Formación de la Mesa del Congreso. La comisión revisora de cuentas y la comisión de ponencias el día anterior.
3. Informe y valoración del SP de la situación de CGT en Castilla y León.
4. Acción Sindical. Líneas de actuación común ante la problemática actual de la clase trabajadora.
5. Acción Social de la CGT en Castilla y León. Propuestas de actuación.
6. Reforma del Artículo 25 de los Estatutos de la CGT de Castilla y

León, referente a la representación de los sindicatos en las Plenarias Territoriales.

7. Elección y nombramiento de las nuevas Secretarías que compondrán el Secretariado Permanente (SP).
8. Clausura del Congreso.

## Plazos

Plazo para presentar ponencias a

los puntos 4, 5 y 6 del orden del día hasta el día 28 de octubre de 2020 al correo de [castillayleon@cgt-cyl.org](mailto:castillayleon@cgt-cyl.org)

Plazo para presentar candidaturas al Secretariado Permanente hasta el día 20 de febrero de 2021 al correo de [castillayleon@cgt-cyl.org](mailto:castillayleon@cgt-cyl.org) •



# El grupo de Economía Comunal sigue avanzando en la búsqueda de un intercambio de bienes y servicios más justo

Desde el grupo de Economía Comunal del Sindicato seguimos avanzando en la búsqueda de nuevas soluciones para encontrar un intercambio de bienes y servicios más justo, equilibrado y sostenible que nos conduzca hacia una sociedad con mayor bienestar para todas las personas.

Para ello seguimos participando en foros consolidados que mantienen este mismo espíritu como la creación de una plataforma altruista local con el soporte de plataforma internacional SERVICESPACE, la búsqueda de espacios en los que desarrollar proyectos comunitarios y de cohousing que puedan tener la mayor autogestión tanto en funcionamiento como en sostenibilidad la participación activa en proyectos más globales como los

denominados de economía humana.

Estamos preparando una jornada de Monedas Sociales (pen-

## SERVICIO DE ECONOMÍA COMUNAL

*Correo electrónico*

*economicomunal@cgtburgos.org*

*Teléfono*

*657852187 (Uso prioritario*

*WhatsApp)*

diente de fecha) con compañeros de CGT de las Merindades junto con la agrupación “Merindades Alimenta” con una conciencia

social y ecológica potente, para ello vamos a poder contar con la presencia de un experto en monedas sociales y bancos del tiempo que ya participó en la primera jornada “Transformando la Normalidad” que celebramos el último domingo de cada mes en el Paseo Sierra de Atapuerca.

En cuanto a estas jornadas “Transformando la Normalidad” se está co-creando la programación base. El espíritu de estas jornadas es la unión en la diversidad y buscar sinergias y redes entre las personas que permitan desde la cooperación avanzar en diferentes iniciativas sociales. Se trata de unas jornadas abiertas donde todo tiene cabida y puede resultar enriquecedor para la visibilización y el impulso de proyectos existentes en el entorno de CGT •

## 38º Bajada del Ebro en Miranda de Ebro



Después de casi 40 años de bajar el Ebro ininterrumpidamente, este año 2020, quedó para la historia porque entre otras muchas cosas no se ha podido realizar la Bajada como otros años, pero si de forma alternativa: pancartas, murales y un concurso de vídeo, para no perder el carácter reivindicativo. Un río que pasa por medio de una ciudad, es espejo de la misma. Y el Ebro está afectado por un sinfin

de agentes contaminantes que hacen que no sea apto para el baño y que sus peces y biota estén gravemente afectados.

En estos momentos esta pendiente por parte del Ayuntamiento las actuaciones para poner en marcha un proyecto de recuperación integral del Ebro a su paso por nuestra ciudad con la intención de analizar los contaminantes de las aguas, localizarlos vertidos incon-

trolados y analizar los controlados. Así mismo la intención es estudiar las dosis de elementos radiactivos ya que la CHE, nunca ha dado datos de los mismos y en el informe encargado a la Universidad de Valencia se manifiesta la presencia de Cesio y Estroncio que según el mismo sus niveles son normales en las zonas donde hay Centrales Nucleares.

El objetivo es que el Ebro vuelva a estar limpio y que se tomen las medidas necesarias para conseguirlo. Otros grandes ríos Europeos ya lo han conseguido y lo que no podemos, es pagar todas las ingentes cantidades de multas por no cumplir la Directiva Europea del Agua. Flix es un ejemplo claro del camino que hay que seguir, el Ebro se ha saneado a pesar de que estaba afectado por un gran complejo químico y nuclear en ello han colaborado todas las instituciones, desde las europeas, hasta el municipio y Miranda no tiene que ser menos!!

¡La limpieza del río está ligada directamente con la salud! •

## Agenda

► Agenda actualizada permanentemente en: [cgtburgos.org](http://cgtburgos.org)

### Todos los lunes

18.30 h. **SECRETARIADO PERMANENTE**  
Sala Solidaridad Obrera  
C/ Calera 12  
Burgos

### Miranda de Ebro

17-19 h. (Lunes a Jueves)  
**APERTURA DEL LOCAL**  
16:30-18:30 **ASESORÍA JURÍDICA**  
C/ Arenal 63

### CONCENTRACIONES COORDINADORAS DE PENSIONISTAS

Todos los lunes a las 12h en la plaza de Santo Domingo (Burgos) en defensa de las pensiones

### Viernes 19 de septiembre

20.00 h. **REUNIÓN DEL EQUIPO DE COMUNICACIÓN**  
Sala Solidaridad Obrera  
C/ Calera 12 - Burgos

### Jueves 24 de septiembre

12 h. **REUNIÓN DEL EQUIPO DE ACCIÓN SINDICAL**  
Salón de actos CGT  
C/ Calera 12 - Burgos



## PUBLICACIÓN PERIÓDICA

Calificación postal, registro BU. 1392 de 14/02/97



# Hilo Negro

Boletín Informativo  
del Sindicato Único de CGT de Burgos

C/ Calera 12 - 09002 Burgos

Depósito Legal: BU49-1996